

Radiodifusión convergente y su impacto en las relaciones de poder: Desigualdades y desconexiones entre los tres sectores de la radiodifusión salvadoreña

Esta ponencia se basa en el artículo Radiodifusión convergente y su impacto en las relaciones de poder: Desigualdades y desconexiones entre los tres sectores de la radiodifusión salvadoreñas. Se trata de una aproximación al estudio sobre la recepción de las audiencias desde una mirada a la distribución del poder entre los tres sectores de la comunicación: públicos, privados y ciudadanos. Partimos de la premisa de la UNESCO al considerar que una distribución de espectro radioeléctrico y de audiencia en partes iguales constituye una sanidad del sistema de medios para fortalecer la democracia.

Desde esta perspectiva, se echa una mirada a los escenarios que posibilita el internet como espacio en que convergen medios tradicionales y nativos, específicamente entre la radio tradicional y su adaptación en lo convergente en sus diversas plataformas. El estudio recolectó datos de recepción abierta a través de las frecuencias de radio e información de consumo a través de alguna plataforma de internet para comparar los dos escenarios.

El estudio trata de aclarar las posibilidades que el internet ofrece para democratizar el sistema de medios o si es sólo una ilusión más por donde la concentración de poderes tradicionales privados y estatales se desplaza para dominar el sentido. Los resultados indican que la lucha por el poder y contrapoder siguen vigentes, pero las radios comunitarias desde la recepción on line pierden en lo local y su incidencia se expande hacia otros territorios de lo que llamamos nacional global y hacia lo global. Se considera que en el actual contexto, la lucha por más espacio en el espectro radioeléctrico debe seguir siendo la constante mientras no existan condiciones reales en lo local para que los discursos desde la internet posibiliten escenarios democráticos que superen la desigualdad y las desconexiones en los territorios. Sin embargo, las radios comunitarias locales, al avanzar en la conversión tecnológica, no deben descuidar su territorio y repensar la radio convergente como un otro escenario de influencia mediática en donde el Estado, lo privado y lo ciudadano comparten el mismo ciberespacio.

Artículo publicado en Revista Comhumanitas

DOI: <https://doi.org/10.31207/rch.v14i2.407>